



déclaration n° 9
délibération n° 9

M^{me} CHEVAUCHERIE

Intervention Débat d'orientation budgétaire

Monsieur Le Maire, mes chers collègues,

Ce débat d'orientation budgétaire intervient dans un contexte très particulier et d'incertitude sur le contexte économique général global mais aussi sur les finances des collectivités locales. Le vote de nos concitoyens peut apporter des surprises qui impacteront **LOURDEMENT** les finances des collectivités locales. Ces baisses qui nous amènent à prendre des décisions difficiles. Et nous tenons à rappeler que certains candidats annoncent des diminutions qui pourront mettre en péril nos services publics.

Pour 2017, la participation des collectivités locales à l'effort de redressement des comptes publics est atténuée. Il n'en reste pas moins que la situation est difficile.

Quelques remarques à la lecture de ce rapport :

1/ Tout d'abord un document d'une grande qualité.

2/ Un rapport d'activités 2016, des services. Qui nous permet d'analyser et d'apprécier pleinement le travail de chaque service et de l'engagement à satisfaire les citoyens qui est au centre de nos préoccupations.

3/ Un document transparent, d'une grande lisibilité.

Maintenant, les orientations budgétaires : continuer la maîtrise des dépenses de fonctionnement t'ou en conservant le dynamisme de notre commune en pleine mutation et conserver également un service au public de qualité dans un tel contexte est un travail d'équilibriste.

Je ferai un focus sur :

L'Education, une priorité de ce mandat, est confirmée dans ce projet. Pour nous Ecologistes l'Education est un enjeu autour de valeurs clés : réduction des inégalités et accès à tous à une culture commune, transmission des savoirs et émancipation intellectuelle, découverte et pratique de la solidarité au quotidien, lutte contre les discriminations, engagement individuel et collectif pour assumer ensemble la responsabilité partagée du présent et la préparation du futur.

Notre société se transforme et l'éducation est liée à cette transformation globale.

Alimentation biologique dans les restaurants scolaires, ce n'est pas uniquement l'agriculture biologique mais aussi une alimentation de qualité, la rénovation énergétique des bâtiments, c'est lutter contre le changement climatique, mais aussi les économies permettent de mieux financer la pédagogie. Les modes de déplacements doux (vélo ou marche), c'est apprendre la sobriété énergétique.

+ 900.000 € fon

2.300.000 €